



『一步一歩進もう』

~Let's Move Forward Step by Step~
東京六本木ロータリークラブ会長

TOKYO ROPONGI ROTARY CLUB

WEEKLY REPORT

東京六本木ロータリークラブ



『ロータリーは分かちあいの心』

～Rotary Shares～
国際ロータリークラブ会長

発行日 2007年9月10日

No. 9

平成19年8月27日

卓話

第2750地区ガバナー

坂本 俊雄 様

皆さんこんにちは。ちょうど8月ですので、日本が負けた前後のロータリーについてお話ししたいと思います。日本のロータリーは皆さんよくご存知のように昭和15年に解散しました。米山梅吉さんがロータリーを残そうとして、いろんなことをします。右翼にまず迫害を受ける。日の丸を掲げ、君が代を歌うということで、なんとかロータリーを存続させたいと思いましたが、これも憲兵隊、陸軍省に呼び出されます。敗戦後のメンバーを見ますと全部で1000人ちょっとです。東京で100人。地区で割っていくと1地区に2人いないというような会ですから大変だったと思うんです。戦争中、潰されたロータリーですが、当時は会を存続させるべく水曜会、火曜会、金曜会というような名前で17クラブぐらい残っていたそうです。

戦後は日本から先ず奨学生を外国へ送ろうと、それから東南アジアの人たちに何とか償いをしようと、そんなことがありました。そしてミンズという、最後には事務総長になった方が日本に来たときに水曜会とかそういうものは解散しなさいと、会員増強には一生懸命なりなさいと。ですから私が入会した20何年か前の日本の寄付金は1人100ドルです。第2位アメリカが50ドル。イギリスなんて10何ドル。ですから日本が世界のロータリアンの財源の25%を担っていた時代がずっとあります。今は100ドルのままであるから、第1位が香港。第2位が台湾。第3位が韓国。第4位が日本になっています。

皆さんどこに行ってもロータリーってなんですかって聞かれると思うんですね。聞かれて「いやー」ってその会員の方もよくご存じない。今年度のウィルキンソンさんは120万

人の会員がいる世界最古の奉仕団体と言っています。1929年、ロータリーそれまで何をやっているか全く分からなかったんです。慈善団体に寄付をする、孤児院を作る、病院に寄付をするというような話

を聞いて次のクラブがじゃあそれをやりましょうとやっていたんですが、シドニー・パスカルという方が、先ず3つのレーンを引きなさい。この第1のレーンがクラブ奉仕、第2のレーンが職業奉仕、第3のレーンが社会奉仕。これが全部サービスという言葉で1929年にロータリーが採用する。その時点で国際奉仕が第4のレーンということで入ってきました。

1911年に発行したインターナショナルロータリーの第1号にポールハリスが大変重要なことを2つ書いています。1つはロータリーは寛容だと。もう1つは What is a philosophy of Rotary as you understand it. これは未だに解決していない問題です。多分皆さんもそれぞれ考えが違うと思います。私が言いたいのはロータリーは1つ扉を開けると次の扉がある。それを開けると又次の扉がある。ロータリーは大変奥が深く、よく知れば知るほど素晴らしいところである。ですからもしロータリーをつまらないといって辞める方がいらっしゃったら、それは自分自身がつまらないということになるんじゃないかな。ロータリーで色んなことを勉強させていただけます。米山梅吉さんは人生道場だといった。

丁度時間になりました。どうもありがとうございました。





■ニコニコBOX情報

辰野 克彦さん（東京西ＲＣ）
六本木ロータリークラブの皆様
何かとお世話になります。

相部 博子さん（東京城北ＲＣ）
本日は東京六本木ＲＣに初めて伺いました。
是非私共東京城北ＲＣにもおこし下さい。

加藤 孝子さん（東京城北ＲＣ）
初めまして 久しぶりで他クラブにメーカーアップです。
女性メンバーが多くてうらやましいです。

宇佐見 千嘉さん
本日の卓話を大変楽しみに致しております。

工藤 一枝さん
黒柳様、本日のご講演、たのしみにしております。

小西 恭子さん
九月に入りました。皆様ますますお健やかに！

大橋 寛治さん
昨日、わがロータリー発足の時チャーターナイトで講演をしていただきました前文化庁長官河合隼雄先生の追悼式に出席して参りました。おぞかな式でした。

篠塚 博さん
昨年度の各委員長の活動報告をおくぱり致しました。

松本 智さん
夏力ゼをひき、ハナガグスグスしてます。
皆様も気を付けましょう。

中川 勉さん
夏も終わりですね。

水島 裕さん
今月は妻と私の誕生月です。

小笠 裕子さん
気がつけば、すっかり秋になっていました。食欲の秋です。
ハイアットのおいしいお料理で夏の疲れをふき飛ばしましょう。

柏原 玲子さん
まもなく鈴虫たちのすばらしい演奏会が始まります。
親睦活動も負けないように頑張ります。

岡田 達雄さん
明日は、山の手東グループの幹事会です。

安間 百合子さん
黒柳さま 本日の卓話、楽しみに致しております。

片岡 雅敦さん
例会2回お休みさせて頂きました。

脇若 英治さん
9月6日は長男の誕生日ですが、その年N Yで黒柳さんのサインをいただきました。28年前の話です。

門田 真乍子さん
スリランカのダミニバスナヤケさんをご紹介いたします。
遠路はるばるお疲れさまです。

苅田 吉夫さん
黒柳徹子様、お忙しい中卓話をありがとうございました。

■ 本日のプログラム

平成 19 年 9 月 10 日
卓話 『今年は江戸城築城550年』
医療法人医親会理事長
太田道灌公墓前祭実行委員会会長
太田 資曉 様

プロフィール

昭和18年生	東京都出身
昭和30年	武藏野市立第一小学校卒業
昭和40年3月	早稲田大学商学部卒業
昭和40年4月	東京海上火災保険株式会社入社
平成 5年6月	同社取締役
平成10年6月	同社専務取締役
平成12年6月	東京海上あんしん生命保険株式会社社長
平成18年6月	同社退任
平成18年9月	海上ビル診療所理事長 現在に至る

太田道灌公墓前祭実行委員会会長(太田道灌資長から数えて18代目)

■ 次回のプログラム

平成 19 年 10 月 1 日
卓話 『どうなる裁判員裁判』
宇都宮地方裁判所 所長
園尾 隆司 様

クラブからのお知らせ

- 9月3日例会
岡田幹事報告／11月15日インターナショナルミーティングに出席を。
篠塚前幹事報告／前年度(2006～2007)活動報告を配布。
- 9月3日理事会審議事項
 1. インターンシップ(職業訓練)受け入れの件を承認。
 2. 新会員候補 4 名の第2次審査を承認。
 3. 職業分類表の変更・補填の件を承認。

山口 富久さん
今日から9月ですが、世界で起きていたる災害に休みはないようです。(涙)

渡邊 滋さん
朝晩すこしのぎやすくなつて来ましたね。
「秋来ぬと目にはさやかに見えねども
風の音にぞおどろかれぬる」 藤原敏行

安井 悅子さん
黒柳徹子様 お目にかかるて感激です。卓話を楽しみにしております。

浅田 豊久さん
涼しくなってきました。

山本 良樹さん
黒柳様、おいで頂き感謝いたします。

9月3日 合計 122,500円
累計 722,500円

東京六本木ロータリークラブ

会長 荏田 吉夫 幹事 岡田 達雄

会報・広報
委員長

安井 悅子

会報・広報
副委員長

片岡 雅敦